

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Núm. 4512.

Suscripcion en Córdoba.
Fuera de Córdoba.

Por un mes... 8 rs.
Por trimestre. 22 rs.
Por un mes... 10 rs.
Por trimestre. 28 rs.

VIERNES 11 DE AGOSTO DE 1868

Los Sres. suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio o comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

Año XVI.

Seccion editorial.

MEJORA DE LOS VINOS.

M. Boussingnault acaba de analizar ante la academia francesa de ciencias un trabajo de M. Vergnette, relativo a la mejora y conservación de los vinos.

Sabido es que trasportandolos se les hace envejecer. El corresponsal de la Academia ha descubierto que se consigue el mismo objeto sin hacerlos viajar, teniendo los vinos durante algunos meses en un cuarto donde se haya formado una temperatura conveniente. M. Boussingnault añade, que es muy probable que el procedimiento de M. de Vergnette-Lamotte sea susceptible de simplificación, que se podrá, por ejemplo, suprimir el empleo del combustible poniendo los vinos durante algun tiempo en departamentos dispuestos para este efecto.

Al ocuparse de este asunto monsieur Pasteur, manifiesta a la Academia que ha obtenido los mismos resultados por medios mucho mas rápidos que los de M. Vergnette Lamotte. Sin embargo, sin la comunicacion que acaba de hacerse, M. Pasteur no hubiera manifestado a la Academia sus trabajos; deseando antes de hacerlo que hubiesen recibido la sancion de la práctica, sancion indispensable en semejante materia, que necesita una esperiencia de algunos años.

He aquí ahora el descubrimiento de M. Pasteur.

Basta el tener una botella de vino durante una ó dos horas en una estufa calentada a 60 ó 70 grados, para dar al vino las cualidades que le proporciona un largo viaje y para hacerlo muy inalterable. Nada es mas fácil de comprender, segun el inventor, que lo explica de la manera siguiente:

El vino está constantemente bajo la influencia de un fermento microscópico. Este fermento consiste en filamentos muy ténues, que muchas veces tienen menos de un milésimo de diámetro. Siendo como son muy ligeros, estos filamentos flotan en el vino y lo enturbian. Lo turbio del vino llamado torcido se atribuye al poso que sube, poniéndose en movimiento, pero esto no pasa de ser un hervor; la dicha alteracion es debida al fermento que a poco se propaga por toda la masa del vino.

El desarrollo de este fermento constituye, pues, la enfermedad del vino. Pero dice M. Pasteur: «el vino estaba malo antes de parecerlo.» Lo que manifiesta sin duda que el vino contiene desde su origen el principio de la enfermedad que puede contraer.

Por consecuencia, se puede preservar la salud del vino de toda clase de

alteracion, si se alcanza el medio de destruir ese ó esos gérmenes ó fermento. M. Pasteur lo ha buscado inútilmente durante mucho tiempo. Ha ensayado varios procedimientos químicos. En fin, la idea mas sencilla, la idea mas práctica ha llegado la última como sucede casi siempre. Se ha visto que una temperatura poco elevada, aplicada durante un tiempo muy corto, dá el resultado apetecido.

M. Pasteur ha hecho probar el vino así preparado a algunos prácticos, que le han reconocido las mismas cualidades que posee el vino que ha viajado. Además, el vino expuesto durante una ó dos horas a un calor de 60 a 70 grados se altera muy fácilmente. El autor ha hecho á menudo y siempre con buen resultado la experiencia siguiente: ha bebido la mitad de una botella, tapándola despues. Y á pesar de que el resto estuviese en contacto con una notable cantidad de aire atmosférico, el vino, aun despues de algunos dias, no habia experimentado ningun cambio.

Este procedimiento seria sin contradiccion la conquista mas asombrosa que hubiera podido lograr el hombre sobre el tiempo: para lo que antes exigia no solo meses sino años, bastaria ya una hora, sin necesidad de trasportar ni viajes. El vapor ni la electricidad no han llevado tan lejos la condensacion del espacio y del tiempo. Nos limitamos a presentar esta perspectiva. A la experiencia y a las personas competentes toca decir la parte de ilusion que encierran estas experiencias.

Nosotros solo anunciaremos en todo caso lo que resulte plenamente probado.

N. de C.

Seccion oficial.

La Gaceta del 8 no publica disposicion alguna de interés general.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

Telegrafia particular de El Porvenir. Madrid 9 a la 1 y 20 minutos de la tarde.

El infante don Francisco mejorado, pero de gravedad.

En el consejo de ministros celebrado ayer se trató de la cuestion dominicana. El gobierno dejará cumplidamente satisfecha la honra nacional, escarmentando a los enemigos, sin intentar conquistar territorio.

La compañía de vapores de Lopez, ha decidido espontáneamente que, á causa de tener un vapor en mal estado, salga uno el 9 del corriente de Cádiz, con di-

reccion á Puerto-Rico y Cuba; llevará la correspondencia que exista en aquel puerto, y la que salga hoy de Madrid y las fuerzas de reemplazo que esperaban el correo ordinario.

No se ha podido anunciar oficialmente esta salida, por haber sido una decision completamente del momento, y sin prevenirla con la debida oportunidad.

Parece que el señor duque de la Torre, cuyo viaje á Biarritz estaba anunciado para uno de estos dias, permanece por ahora en Madrid.

El Sr. Pacheco ha recibido de Su Santidad las insignias de la orden mas estimada de las Ordenes pontificias.

El Sr. D. Javier Isturiz parece que no irá á Roma hasta mediados de setiembre, época para la cual habrá regresado el Padre Santo al Vaticano. Hoy todo el cuerpo diplomático está ausente de la capital del mundo católico.

En una carta de Zarauz leemos que la corte permanecerá allí hasta el 24 ó el 26 de este mes, pasando luego a visitar las otras provincias vascas. Se creía que la anunciada visita del emperador Napoleon no se verificaria.

El campamento formado en las inmediaciones de Zarauz, donde viven las tropas que dan la guarnicion, dicen que ofrece un golpe de vista muy pintoresco por la bonita posicion que ocupa. En el centro del campamento se halla la tienda del duque de Gor, jefe de la media brigada.

Ha sido nombrada una comision compuesta de los ingenieros de minas don Casiano de Prado, D. Roberto Kint y don Amalio Maestre, para practicar un estenso reconocimiento sobre las minas que posee la sociedad V. Mercier y compañía en la sierra de Tharsis, provincia de Huelva.

Segun La Esfera, el dia 12 salen de Aguas-Buenas para Panticosa los señores de Cánovas.

Leemos en Las Noticias del 8.

Si la enfermedad del augusto padre de S. M. el rey no impide la doble entrevista de las familias reales de España y Francia, para el dia 16 estará de regreso en Zarauz el duque de Tetuan; pocos dias despues es probable que se verifique dicha entrevista.

Dice la Correspondencia del 8. Anoche á última hora se encontraba algo aliviado S. A. el infante don Francisco. Habia producido muy buen efecto un golpe de sanguijuelas que se le aplicó anteanoche y habia esperanzas de que se hiciese innecesario acudir á otros medios mas enérgicos y peligrosos.

Hace dos ó tres dias han llegado á Madrid y hospedádose en el hotel de Paris

el secretario primero de la plenipotencia de Italia, señor Centurione, y el agregado M. C. Conelli di Prósperi. Estos señores han traído las credenciales del enviado extraordinario señor Tagliacarne.

Por la direccion general de Instruccion pública se ha pedido á los gobernadores de provincia un estado en que se espresen las escuelas de música que hay en cada una de las provincias, número de profesores y alumnos que á ellas asisten, con otros datos referentes á dicha enseñanza.

La devolucion del buque ariete *Sithonewall* á los Estados-Unidos es un hecho que aptaude la prensa española de Nueva-York.

Esta cuestion, con la que tanto ruido quisieron mover algunos corresponsales de los periódicos anglo-americanos, ha sido resuelta por el gobierno español de una manera pronta, noble y generosa, que no podia dejar de producir en el pueblo y en el gobierno de los Estados-Unidos la mas favorable impresion.

El señor Tassara participa al secretario de Estado que, aunque el gobierno de S. M. cree que las razones en que se apoya la reclamacion de los Estados-Unidos no establecen el derecho de reivindicacion, por proceder de acuerdo con la política amistosa que ha observado España respecto de este país desde que estalló la guerra civil, dispone que se entregue el buque, sin entrar en inútiles discusiones y sin imponer siquiera como condicion el pago de las sumas que por las cajas de la Habana se suministraron al comandante Page. Mr. Seward contesta que el gobierno americano «aprecia la prontitud, la liberalidad y la cortesia con que ha procedido el gobierno de S. M.» y termina asegurando que esto contribuirá á estrechar la tradicional amistad de las dos naciones.

Por los contratistas de la carretera de Manresa á Solsona, seccion de Cardona á Solsona, se ha publicado un llamamiento á los peones, albañiles y canteros que carezcan de trabajo, á fin de proporcionárselo en dichas obras, así como á los que teniendo carros se encuentren asimismo sin ocupacion.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes.

Paris. 9. Se desmienten, en regiones bien informadas, los rumores que han circulado despues de la vuelta del marqués de Lavalette de Plombieres, relativamente á unos proyectos de reforma en sentido liberal.

Los asuntos de Alemania, y especialmente las disidencias, que han tomado mayores proporciones entre Austria y Prusia, preocupan en alto grado á las regiones oficiales.

Florença, 7.—Reina gran animacion con motivo de las elecciones municipales, que tendrán lugar el dia 15.

Son prematuras todas las noticias relativas á una modificacion ministerial.

Roma, 7.—La policia ha descubierto tres talleres de moneda falsa española. Han sido arrestados 17 de los falsificadores.

Florença, 7.—Dice la «Gaceta oficial» que el gobierno italiano, en vista de los grandes estragos que está haciendo el cólera en Ancona, ha encarecido á los médicos del reino que se inscriban en los gobiernos civiles para auxiliar al cuerpo facultativo de sanidad.

Ancona, 7.—Hoy han ocurrido 207 casos de cólera y 102 defunciones.

Berlin, 7.—Los periódicos de las diferentes fracciones atacan violentamente al gobierno austriaco suponiendo que este último quiere la preponderancia exclusiva en Alemania.

Liverpool, 7.—Las últimas noticias de New-York confirman las aseercciones contenidas en las correspondencias publicadas por el «Times» relativamente al deplorable estado de salud del ex-presidente Jefferson Davis.

Paris, 7.—Viena, 7.—En consejo de ministros celebrado el sábado, se ha decidido que las concesiones ofrecidas por Mr. Bloomer en Gastein fijan el límite de las que el Austria otorga á Prusia.

Perú (sin fecha).—La situacion del presidente Pezet está gravemente comprometida.

Tres buques de guerra que constituyen casi toda la flota gubernamental debén haber caido en poder de los insurgentes.

Un comerciante de muebles y objetos antiguos de Paris, ha encontrado en un secreto de un mueble del tiempo de Luis XIII, diez y siete cartas del cardenal de Richelieu. Seis de ellas están dirigidas á Marica Delorme.

Las últimas noticias de Montevideo dicen que no se esperan grandes resultados de la victoria naval alcanzada por los brasileños contra las fuerzas del Paraguay en Riachuelo, y que las tropas paraguayanas se retiraban no conservando de la provincia de Corrientes mas que la capital: en cambio otras tropas de la misma nacion marchaban sobre Naqui en el Uruguay.

Flores se habia embarcado en un buque brasileño para conducir los 4,500 voluntarios del Uruguay á Entre Rios, donde se encuentran hoy el presidente Mitre, el general brasileño Osorio, y se asegura que Urquiza. El ejército imperial concentrado en aquel punto, se eleva á quinientos mil soldados, habiendo sufrido ya pérdidas considerables por causa de las enfermedades.

Atribúyese á Inglaterra la idea de que se construya un ferrocarril á través de

Egipto desde Alejandria á Massonah, ferrocarril que quitaria gran importancia al canal de Suez, acortando la navegacion por el mar Rojo.

El emperador de Rusia va á publicar un ukase permitiendo á los judios establecerse en todos los puntos del imperio ruso.

El Internacional de Londres asegura que el representante de Austria en Paris ha enviado al emperador Francisco José un plan de reconciliacion entre Austria é Italia, que ha escrito por deseo del emperador Napoleon y ayudado por monsieur Drouyn de Lhuys.

Cartas de Roma dicen que un hombre politico austriaco, Mr. de Hubner, continúa en aquella poblacion bajo pretexto de hacer investigaciones historicas en la biblioteca del Vaticano, pero que ve con frecuencia su estancia se cree motivada por algun objeto politico.

Dicen de los Estados-Unidos que los zuavos de Nueva-York, de guarnicion en Charleston, se han sublevado siendo desarmados. Los oficiales han sido presos y los soldados enviados al fuerte Sumner. El motin ha sido consecuencia de los frecuentes choques habidos con los negros.

Las noticias de Méjico llegan al 14 y dicen que tres columnas operan contra el general juarista Negrete. Los imperialistas habian ocupado á Carmas y Ridas.

Dicen de Roma que se va á hacer una nueva emision de titulos de la deuda por valor de 500,000 escudos romanos para nivelar el presupuesto de ingresos con el de gastos.

Con motivo de la marcha del emperador del Brasil á la provincia de Rio-Grande del Sur, invadida por los paraguayanos, las Cámaras han votado en medio del mayor entusiasmo un mensaje al monarca, el cual ha recibido tambien las felicitaciones de todos los cónsules extranjeros. El parlamento brasileño ha prorogado sus sesiones hasta el 4 de marzo próximo.

Las corridas de toros se generalizan en Francia. Despues de las corridas de Mont de Marsan y de Nims se anuncia otra en Perigueux, donde segun dicen los periódicos del vecino imperio lidiaran los primeros toreros y picadores españoles. Se está construyendo á toda prisa la plaza donde se ejecutaran las corridas.

La Italia dice que los pescadores de coral italianos han sido insultados en Riserta (Túnez), y atacados por los zuavos y los indigenas, no habiendo sido respetado el pabellon italiano. Por reclamaciones del cónsul se han hecho varias prisiones, y se está formando expediente para exigir las reparaciones necesarias.

El emperador de Rusia ha firmado ya el tratado para construir un telégrafo que una á Rusia con América.

El gobierno ruso se compromete á completar la linea hasta la ciudad de Nicolaiewski, y de construirla desde dicho punto hasta San Francisco de California se encarga una compania americana, cuyo capital es de 10,000,000 de duros, y cuyas acciones, que representan 8,434,600 duros, han sido ya colocadas. La linea

telegráfica estará terminada dentro de cinco años.

El virey de Egipto, durante su estancia en Constantinopla, ha conseguido que el sultan le ceda dos provincias, las de Sonakin y Massonah, en las fronteras de la Abisinia, mediante un aumento de dos millones de reales en el tributo que paga Egipto á Turquía. Los puestos de Sonakin y Massonah en el mar Rojo, son muy importantes bajo el punto de vista comercial. Dicese que los personajes politicos que han intervenido en este asunto han recibido del virey gruesas cantidades en dinero.

Ha llegado á Paris uno de los obispos de Méjico, para ponerse en cura por su enfermedad en los ojos. Este prelado conviene en que ha mejorado mucho la situacion de aquel pais despues del advenimiento al trono de Maximiliano, cuya influencia se acrece cada dia en las poblaciones.

Tenemos diarios de Lisboa del 4 de agosto. Se ocupan de la indisposicion estacional del Rey y del estado del príncipe. Ni uno ni otro ofrecen peligro.

La Cámara de diputados se ocupa de las actas. En estas votaciones el gabinete solo habia tenido una mayoría de cuatro votos. De aquí nuevos rumores de crisis ministerial.

Parece que el rey deseaba reunir en un mismo gabinete á Saldaña, Sa-da-Bandeira, Fontes y Avila. Esto ofrecia graves dificultades. Pio IX ha enviado al mariscal duque de Saldaña la gran cruz de San Gregorio el Grande.

El virey de Egipto abraja el proyecto de variar el orden de sucesion en el vireinato, vinculándolo en su familia de padres á hijos contra lo que es ley en los dominios musulmanes, donde sucede en el trono el hermano varon, y á falta de este el sobrino varon de mayor edad. Dicese que el virey gestiona mucho en Constantinopla para realizar este propósito; pero el heredero, que es su hermano, ha marchado de Londres á la capital de Turquía, para neutralizar los trabajos del virey. Sin permiso del sultan no se puede variar el orden de sucesion, y no se cree que Abdul-Azis lo otorgue.

Leemos en la France: «Se asegura que el emperador de Rusia acaba de llamar á San Petersburgo á Mr. Paul Demidoff, agregado á la embajada rusa en Paris. El motivo de este llamamiento es un duelo de que se ha hablado mucho hace algunas semanas, y en el que Mr. Demidoff ha sido uno de los actores.»

El Monitor de la tarde destina en su resumen de la semana una parte considerable á la cuestion de los Ducados, que efectivamente tiende á imponerse cada dia mas á las preocupaciones de los gabinetes y de las córtes.

El diario oficial recuerda que todavia no han podido venir á ningun acuerdo las dos grandes potencias alemanas, escepto en lo concerniente á la convocatoria de los estados provinciales de los Ducados.

El gabinete de Berlin ha tomado la iniciativa de las nuevas gestiones cerca de la córte de Viena, insistiendo en los inconvenientes que encuentra en que se prolongue indefinidamente el statu quo actual, y pide al Austria que se ponga de acuerdo con él para poner término á la

situacion creada por la presencia del duque de Augustemburgo.

Segun escriben de Haiti, continuaba el asedio de la ciudad del Cabo, á pesar de lo poco que adelantaban los sitiadores. Las tropas de Saluare, que defendian la plaza, habian verificado algunas salidas, logrando introducir bastantes viveros. El presidente ha enviado el buque de vapor Geffard á Puerto Príncipe, con objeto de buscar refuerzos, que le son muy necesarios.

Los periódicos italianos desmienten completamente las noticias que habian circulado respecto á que en Parma, en Nápoles y en otros puntos, habian ocurrido algunos casos aislados de cólera.

Los rusos han tomado por asalto una ciudad del Turkestan, llamada del Tashkent. El Inválido Ruso, al dar cuenta de esta victoria, asegura que el gobierno moscovita no quiere anexionarse ningun terreno, y si solo asegurar su comercio con el Asia central.

El ministro del interior en Francia ha publicado una circular sobre el resultado de las pasadas elecciones municipales, diciendo que en estas solo se ha luchado atendiendo á los intereses de la localidad, y no á miras politicas.

La útil medida de que en tiempo de paz estén abiertas las puertas de las plazas fuertes durante la noche, medida que el periódico francés la Presse fué el primero en predicar y recomendar, se va aceptando en todas partes. Las puertas de las fortalezas alemanas de Landua y Gernsheid estarán ya abiertas toda la noche.

Con motivo de los nuevos incidentes que han surgido á propósito de la cuestion de los ducados del Elba y de las dificultades crecientes entre las tres potencias directamente interesadas en la solucion de esa interminable querrela, el Monitor francés vuelve á fijar en estos términos la política del gobierno de Napoleon:

«Hase preguntado, dice, en la Confederacion germanica, cómo aprecia el gobierno francés la política de los gabinetes alemanes. La respuesta se halla indicada por la línea de conducta que ha seguido en las fases anteriores de la cuestion. Cada vez que ha tenido que expresar una opinion, la ha subordinado al sentimiento nacional de las poblaciones y continúa haciendo votos porque la combinacion que prevalezca sea conforme á este principio.»

El estado de los condenados politicos poloneses, desterrados á la Siberia, es muy triste. Escriben que hasta á los viejos y enfermos se les obliga á trabajar diez horas cada dia en las minas, y despues les dan una comida muy escasa y muy miserable. Aseguran que no tienen mas remedio que morir uno á uno de hambre y de miseria.

Dice el Herald de Nueva-York que la salud del ex-presidente Jefferson Davis ha decaido mucho durante los últimos dias. Ha perdido un ojo y se teme que pierda el otro. No se le deja leer mas libro que la Biblia y no se le permite escribir ni recibir cartas.

El Parlamento helvético ha suspendido sus sesiones hasta el 23 de octubre. La cuestion de la Constitucion será puesta de

nuevo sobre el tapete en esta época; además el gobierno ha sido invitado por la Cámara de los Estados á preparar un proyecto de reforma del código penal federal, cuya insuficiencia han dado á conocer los desórdenes ocurridos en el año anterior en Ginebra. En esta mocion se ve el deseo marcado de fortificar el poder central, y es de esperar que esta inclinacion de los ánimos facilitará las reformas que se piensan llevar á cabo en la Constitucion.

La escuadra francesa de coraza que se halla en el Mediterráneo, saldrá del puerto de Tolon el 7 del actual para ir á Brest, donde encontrará el dia 16 ó 17 la escuadra inglesa de regreso de Cherburgo. Se compone la citada escuadra, mandada por el vice-almirante Bouet-Villaumez, del Solferino, de 52 cañones; de la Couronne, 40 cañones; de Provence, 38 cañones; de la Gloire y de la Normandie, 36 cañones, y el Caton, aviso de cuatro cañones.

En la colocacion del cable trasatlántico ha ocurrido un nuevo, aunque desconocido accidente. Un despacho de Valentia (Irlanda) del 2 de agosto, á las ocho de la noche, dice que el Great Eastern no se comunicaba con aquella estacion, y que se ignoraba la causa de este contratiempo.

Variedades

ZARAUZ.

Conclusion.

Tiene una preciosa iglesia parroquial, patronato del señor marqués de Narros, dos conventos de religiosas y uno que fué de frailes, hoy casi derruido, y que nada de notable ofrecen, á escepcion de este último, cuyas bóvedas dejan entrever al observador la mano de un hábil é inteligente artista; este convento fué dotado y fundado por don Juan Mancio, consejero y secretario del Rey D. Felipe III.

Las casas, consistorial, del marqués de Narros y del Excmo. Sr. D. Pascual Madoz, son las que destacan entre sus edificios particulares.

La primera obra de Arzadun, notable arquitecto hijo del pais, no corresponde á su primitivo diseño por lo que en su conjunto y á simple vista se notan en ella algunas imperfecciones; la segunda, que se conoce por El Palacio ó casa del Corral, fue edificada en 1536 por Ortiz de Gamboa, sobre un convento de «Parientes mayores» (quizá Templarios); es de un orden regular y peculiar á aquella época, que se descubre al través de reformas posteriores.

Entre sus numerosas habitaciones cuenta una bonita capilla, oratorio y una biblioteca numerosa en volúmenes raros; desde cuyas galerías se divisa un parque inglés construido modernamente por sus poseedores los marqueses de Narros, señores del Corral; tiene además bellísimo jardín exterior y estensas y bien cultivadas huertas.

En esta se han hospedado SS. MM. La tercera posesion, del Excmo. señor don Pascual Madoz, es de gusto moderno y reúne cuantas comodidades son necesarias á la vida.

En ella es donde este hombre público y entendido estadista trabajó su diccionario Geográfico-Histórico y Estadístico, del que hemos sacado algunos detalles para el presente trabajito.

La estension de la playa matizada de diversos y raros mariscos, en que el cazador espera al Anade, sabrosísima ave acuática, muy comun en este pais, es de 7,750 pies castellanos, playa que en este tiempo sirve de paseo á los moradores de la villa á pesar de contar tres bonitísimos, «Mendilubetas», el «Arenal», y el monte de «Talayamendi», donde está situada la ermita de San Pelayo, desde cuya altura se limita el horizonte suspendiendo al viajero y al artista.

Nada notable ofrecen en arquitectura, tablas ni ornamentos, las ermitas de San Sebastian, San Martín y Santa Bárbara; mas de esta última fundada en 1,707 por una cofradia á espensas de limosnas, se dominan la cordillera cantábrica en toda su estension con relacion á las provincias de Guipúzcoa y de Vizcaya, y aun la costa de Francia, llegando á divisarse el faro de Biarritz, y el palacio construido recientemente por Napoleón.

Sucinto es nuestro trabajo porque á ello nos obliga la estrechez de las columnas del diario en que escribimos; mas si él puede dar alguna idea á nuestros lectores de la villa en donde SS. MM. y AA. pasan la estacion de los calores animando con su presencia pueblito tan encantador, se habrán cumplido nuestros deseos.

Gacetilla.

Inauguracion.—Ayer se verificó la solemne ceremonia con la cual queda abierta la via férrea que ha de unirnos á la perla andaluza del Mediterráneo. A pesar de haberse sabido muy tarde que este fausto suceso debia tener lugar, porque á última hora se decidió que así fuese, y á pesar de haberse hecho necesariamente tarde la invitacion oficial, una numerosa y escogida concurrencia asistió desde las primeras horas de la mañana. La estacion se hallaba decorada con gusto y sencillez, y ante la locomotora que debia arrastrar el tren oficial se elevaba un magestuoso altar, en el que nuestro digno Prelado celebró las ceremonias propias de la festividad, dando su pastoral bendicion á la máquina que debia recorrer la útil y benéfica via de Córdoba á Málaga. Inmediatamente despues el Sr. Ministro de Fomento y el Director de Obras públicas ocuparon el coche que les estaba preparado, en el que los acompañaron el Sr. Gobernador civil de esta provincia, una comision de nuestra Diputacion provincial, el Sr. Alcalde de esta capital y otra comision del Municipio, las autoridades de Málaga, el Consejo de administracion de la via y otras personas distinguidas. Otros Sres. convidados se colocaron en otros coches, é inmediatamente se puso en movimiento el tren que, despues de recorrer varios de los principales pueblos de ambas provincias y de recibir las bendiciones de sus habitantes, llevará á Málaga nuestro primer brazo, principio de una nueva era de fraternal y cariñosa correspondencia.

El paseo.—La concurrencia que anteanoche acudió al paseo de la Victoria y sus inmediaciones fué verdaderamente extraordinaria. Los deliciosos jardines y las hermosas alamedas presentaban un agradable aspecto, luciendo miles de faroles á la veneciana, cuyos destellos luchaban en vano con los rayos que

despedi sanas. la funci de las o go. tos, y Sánchez tos, y dejó su sa conc á hace so, en sentir á ble. Cre de rapu ches, y empie Los qu padiero buen g —El anoche mor, cu Córdoba —La ya unio mos á grande mente hoy un y de fra laga un sincera noble nacer consag ga que afianc olla su perida —Na lucia» te al p parativ motivo rea. Si bia la sino de dieos despu inaug monia sorpre —F mos, t las ca el mu —C Co Di De Id. Id. Ac —Prec blico d del dia Trig Caba Acoi Id. Jabo Carr —En l de 37 de 36. Ac —Trig bas de —Trig e 35 —Trig bas de —Trig l as de —Sal madru nutos genera Seville llega á El la mai De Sev y lleg tren c mente Pr mera 25 cé

despedian los bellos ojos de nuestras pa- sanas. A las diez de la noche comenzó la función de pólvera que terminó cerca de las once con un vistoso castillo de fue- ros...

—El vigía.—Con las luces de ante- anoche—bien pudiera asegurar—sin tem- or, cualquiera prójimo—que arde en Córdoba un volcán.

—Lazo.—Córdoba y Málaga están ya unidas por un lazo férreo que pedi- mos á Dios sea el móvil de su futuro en- grandecimiento.

—Nada saben.—«El correo de Andalu- cia», periódico de Málaga, correspondiente al martes, no había una palabra de pre- parativos de festejos en aquella capital...

el fausto suceso de estos días y á obse- quiar á el señor ministro de Fomento. La planta baja del edificio, la escalera y galería principal estaban espresamente de- coradas é iluminadas.

—Fausto suceso.—Anteanoche se aumentó la población en el paseo de la Victoria, poco antes de empezar los fuegos artificiales.

—Veladas.—Siempre que lo nuevo place—sá dá á lo viejo de lado.—La volada en San Lorenzo—anteanoche pagó el pato.

—Casino cordobés.—Segun tenemos entendido, ya no tendrá efecto el almuerzo con que esta sociedad trataba de obsequiar al señor ministro de Fomen- to.

Rambla. El día 15 del actual tendrá lu- gar la de Puente Genil y el 24 la de Rute. —Personal.—Ha sido respuesto en el destino que desempeñaba en el despacho de la Sala de la Administración de esta capital el Sr. Lopez Llamas.

—Pesadilla.—Hallándose un carre- ro dormido hace pocos días en el carril de Fuente la Lancha llegaron unos ladrones y se llevaron las dos mulas que aquel te- nía unidas al carro.

—Me lo figuré.—Ninguno de los premios mayores del sorteo verificado el martes ha correspondido á la administra- ción de loterías de esta capital.

—Cartas laconicas.—Tenia un marqués dos hijas, la una gorda, y la otra flaca: la marquesa le pidió con ins- tancia que escribiese á ambas, y él ce- diendo á su importunidad, tomó la pluma y escribió á la primera:—Hija mia, enflaquecete.

—Serenidad.—«Le Journal des Loires» refiere que la colección de fieras de M. Schmidt ha sufrido una gran pér- dida á su paso por Saumur.

—Lotería.—El sorteo que se ha de celebrar el 18 del actual constará de 12.000 billetes al precio de 600 rs., distri- buyéndose 270.000 pesos en 600 premios.

Mercados.

BOLSA DE MADRID. Cotización oficial del 16. Consolidado 41.25. Diferido 39.60. Deuda amortizable de primera clase 37.00.

Ferro-carril.

Se sale el primer tren á las 4 y 45 minutos de la madrugada, llegando á Sevilla á las 5 y 6 minutos de la mañana.

Diligencias.

Salen para Madrid los días impares á las 4 de la noche. Entran los pares entre 9 y 10 de la noche.

roto. Precios de Córdoba á Madrid. Berlina, 507 rs. Interior, 440. Rotonda, 360. Cupé, 300.

Cordobesa. Salen para Madrid los días pares entre doce y una de la tarde. Entran los impares entre 10 y 11 de la mañana.

Está empresa con el fin de proporcionar al público toda la comodidad posible, sale de esta capital á las 5 de la tarde los días impares, enlazando en las Ventas de Cárdenas con el mismo tren que los coches que lo verifican á la 1, lle- gando de Madrid los mismos días de 9 á 10 de la noche.

Salen para Madrid los días impares á las tres de la tarde, y entran de dicho punto los mismos días á las 10 de la noche.

Salen para Lucena todos los días á las seis de la tarde. Entran todos los días á las 12 de la noche.

Salen para Montoro los días pares á las 5 de la tarde, y de Montoro los impares á las 5 de la tarde.

Salen para Madrid los días impares á las 8 de la noche y entran de dicho punto los días pa- res de 4 á 11 de la noche.

Salen para Córdoba todos los días. Los efectos que se hayan de trasportar de bena quedar entregados el día antes de la salida.

Otros carruages.

Empresa de transportes en combinación con el ferro-carril de Sevilla á Córdoba para Montilla, Aguilar, Lucena, Benamejí, Antequera y Málaga, por D. Alfonso Maroto.

Se despacha en Sevilla por D. Rafael Lacambra, plaza de Villasis.

Unicas galeras aceleradas de los señores Payeras, Gomez y compañía, entre Córdoba y Madrid.

Esta antigua y acreditada Empresa tiene es- tablecido su servicio en combinación con los ferro- carriles para todas las capitales de España.

Estos carruages acelerados á Madrid y Grana- da, salen en el presente mes, los días pares á las 7 de la mañana, y entran los impares á las 8 de la noche.

Está abierto en la casa núm. 26, calle de Pedro- gosa, los lunes, miércoles y viernes, desde las 10 de la mañana hasta las dos de la tarde.

Monte de Piedad.

Está abierto en la casa núm. 26, calle de Pedro- gosa, los lunes, miércoles y viernes, desde las 10 de la mañana hasta las dos de la tarde.

Correos.

De Madrid y su carrera á las 9 y 55 minutos de la noche. De Sevilla por el ferro-carril á las 4 y 30 minutos de la tarde.

gran terror reinaba entre los especta- dores: las mujeres lloraban, y aquel tumulto excitaba mas tal vez al león. Todos los empleados de la casa se agruparon alre- dedor de la jaula, y entregaron al domador un garfio, que introdujo en la boca del león, mientras que ellos golpeaban fuertemente á la fiara por entre los hierros de la jaula.

—Restos.—A aquellos de nuestros lectores que hayan leído la historia del hombre fósil, no cogerá de sorpresa lo que sobre parecido asunto encontramos en la France; es lo siguiente: «Anuncia la California demócrata el descubrimien- to de huesos pertenecientes á hombres que debieron vivir en los primeros años de la creación del mundo.»

—Antigüedades.—Las escavacion- es de Pompeya continúan con grande ac- tividad, y á cada momento se descubren preciosidades antiguas, especialmente mo- nedas de oro y plata, cuyo valor supera con mucho los gastos de estos trabajos.

—Antigüedades.—Las escavacion- es de Pompeya continúan con grande ac- tividad, y á cada momento se descubren preciosidades antiguas, especialmente mo- nedas de oro y plata, cuyo valor supera con mucho los gastos de estos trabajos.

—Hoy.—S. Tiburcio y Santa Susana, virgen y mártir. —JUBILEO CIRCULAR.—En la iglesia del convento de Santa Cruz. —Sesto día de novena á Nra. Sra. del Tránsito en la iglesia de S. Basilio, á las oraciones.

EL SECRETARIO DE LA REDACCION, Isidoro Badia.

Boletín religioso.

—Hoy.—S. Tiburcio y Santa Susana, virgen y mártir. —JUBILEO CIRCULAR.—En la iglesia del convento de Santa Cruz.

EDITOR RESPONSABLE, D. José Martínez.

CÓRDOBA.—1865

Imprenta, librería y litografía del DIARIO DE CÓRDOBA, S. Fernando, núm. 34.

SECCION COMERCIAL.

el ferro-carril á las 12 y 25 minutos de la madu- gada.

Campanadas que en caso de incendio deben dar las Parroquias de esta capital para que se distinga aquella en que ocurrese el mismo.

Para los incendios en despoblado se darán como señal tres golpes con la campana mayor en las parroquias de la Catedral, San Nicolás de la villa, Salvador, Sta. Marina y S. Andrés, cuyas tres campanas alterarán por espacio de una hora con el volteo de una esquina

Cosarios.

Nota de las posadas en que paran los cosarios de los pueblos que se expresan. Posada del huerto de S. Pablo.

Franqueo

CARTAS PARA EL INTERIOR DE LAS POBLACIONES. —Donde está establecido, hay que poner un sello de 2 cuartos por cada media onza de peso ó frac- cion de ella; y por estas no se pagará el cuarto llama- do del cartero.

Subasta. Por el término de diez días se oírán proposiciones a los que pretenden hacerse cargo de la obra de cantería de piedra franca, que se necesita para el piso principal y segundo de las casas que se están construyendo por cuenta del Sr. Marqués de Prado-Alegre, calle del Gran Capitán; en la casa de este Sr. calle de los Manuales, estará el pliego de condiciones.

Venta. A voluntad de su dueño y libre de toda clase de gravámenes se venden en el ruedo de la villa de Aguilar las tierras siguientes: Una haza en el pago de las Cuadrillas ó Canteras, de diez celemines dos y medio cuartillos. Otra haza contigua a la anterior y en el mismo pago de las Cuadrillas, de una fanega, cuatro celemines y tres y medio cuartillos. Un tajo, sito en el pago de Tumbajeros, de cuatro celemines y un estadal. Otro tajo, situado en el mismo paraje que el anterior, y contiene dos celemines, tres y medio cuartillos y tres estadales. Otro tajo, de el mismo pago que los anteriores, que contiene cinco celemines. Y por último, otro tajo, situado en el paraje del Cerro de las Minas, que contiene siete celemines, un cuartillo y dos estadales. Para tratar de su precio y formalizar su venta en esta ciudad de Córdoba está facultado el procurador D. Ramón Lopez Luque, plazuela de Pineda núm. 3. 6-6

EL PROGRESO, Taller de pinturas y gran fábrica de colores molidos, montada al uso de Paris, de Mariano Trigos, plazuela de la Almagro, n.º 32.

En este establecimiento se ha recibido un grande y variado surtido de colores y colores, producto de las fábricas más acreditadas de Alemania y Marsella, los cuales por su novedad, belleza y excelente confección, aventajan en mucho a los conocidos en esta capital. Los precios serán sumamente módicos, en razón a poder disponer el dueño de espresado taller de los elementos necesarios para competir ventajosamente con las mejores fábricas del Reino, lo cual es una garantía para las personas que gusten servirse de este establecimiento. En el mismo se imitan toda clase de maderas y mármoles, doran y maquean muebles y otros objetos. Se empapean habitaciones, puertas y edificios y todo género de mobiliario y ejecutan las demás operaciones propias de establecimientos de esta clase, todo con prontitud, buen gusto y fabulosa economía.

Arrendamiento. Se arrienda ó vende una cochera con dos patios y agua de pozo, en la calle de los Manuales. Darán razón en la casa núm. 26 de la calle de los Lebrados.

Arriendo de una magnífica posada en Vejer de la Frontera, carretera de Cádiz a Gibraltar. Puesta en explotación esta carretera, se ha construido una magnífica posada en el sitio llamado Barca de Vejer, a ocho leguas de Cádiz y nueve de Tarifa, punto natural de descanso de jornada y próximo al embarcadero del río, donde fondean las embarcaciones que se dedican a la navegación de aquella costa. Dicha posada tiene cuartos abundantes para el pasaje, buen comedor y espaciosa cuadrera. Separado del parador tiene almacenes para granos, que se arrendarán unidos ó separados del establecimiento, según se convenga. Darán más explicaciones en Sevilla D. Ramón Gonzalez, calle del Vidrio núm. 25 y en Cádiz casa de D. Federico Ferrer, Aduana 14 y 15. 30-15

Enagenación. Se enagenan libros de todo gravamen en la villa de Adamuz, y como a un cuarto de legua de la población, dos suertes de olivar, una con 246 olivos en el sitio conocido por la Mesa del Romeral, y la otra con 417 al del Cerro de la Plata; para tratar en dicha villa, calle de la Fuente núm. 9, ó bien en Córdoba con don Serafín Barberini.

Juegos completos de lotería. Se venden a 4 rs., en el despacho del DIARIO DE CORDOBA.

Traspaso. A vara hincada se traspasa la labor del cortijo llamado Haza ancha, término de esta ciudad, con ciento cincuenta fanegas de tercio, con otro agregado llamado Haza del Alamo, con cincuenta y dos de tercio. La persona a quien acomode podrá dirigirse a Francisco Zurita, vecino de Bujalance. 6-2

Subasta. Las aceñas llamadas Cuatro y Batán nuevo, término de Pedro Abad, las Nuevas y Molino de Tamujoso en el de Adamuz, y la Una en el del Carpio, salen a subasta para su arrendamiento por cuatro años desde 1.º de Octubre del presente. Su primer remate en pujas llanas se celebrará en la Administración del Excmo. Sr. Duque de Alba en el Carpio el día 16 de Agosto actual de nueve a once de la mañana, y el segundo para la mejora del diezmo el 26 del propio mes y hora, bajo las condiciones que se hallan de manifiesto.

Venta. Se hace de los lagares de S. José, Torredoria y la Torrecilla, situados en el alcor de la sierra y a una legua de esta capital: se oyen proposiciones en la secretaría de la Excmo. Sra. Duquesa viuda de Almodovar.

BAZAR DE CAMAS INDIAS, EN CORDOBA, calle de Ambrosio de Morales núm. 1.º

En Sevilla, plaza del Pan núm. 4 esquina a calle Confiterías núms. 1, 2, 3 y 4.

Grandes depósitos de camas, catres y camas de hierro inglesas ebaroladas y maqueadas con preciosos dibujos; diébes de bronce ó metal; cocinas económicas, cajas de hierro para dinero, planchas para ropa, palas de hierro superiores para los ferro-carriles y otros usos, utensilios de cocina de todas clases, escopetas y pistolas, braseros y sartenejas de azolar y otros efectos.

RETRATOS.

PLAZUELA DE LAS DOBLAS, 10. Tarjeta, primera prueba. 20 rs. Copia. 4 Tomando media docena y sin pagar la primera prueba. 30 Tomando una docena. 50

CRISTALES PLANOS.

En el establecimiento drogueria de don Bartolomé Luque, calle Almonas, número 44, se venden cristales con mucho arreglo en sus precios, procedentes de las mejores fábricas del reino. También hay un buen surtido de los llamados de Mussina, con dibujos preciosos, para vitral visillos.

A los fumadores. Papel Yodurado. Real privilegio de invención.

Este papel, fabricado en Alcoy por los Sres. Aliot y Lopez, después de competir, en su clase, con el mejor de los conocidos hasta el día, suaviza y mejora el tabaco de una manera notable, no afecta al pecho, antes al contrario, facilita la respiración, y destruye las malas condiciones del cloruro de cal y aceite ytriolo, materias indispensables que se emplean en la fabricación para el blanqueo de las pastas; los brillantes y benéficos resultados que al fumador produce, le hacen a porfia cada vez más recomendable.

Se halla de venta en la Imprenta, Librería y Litografía de D. Fausto Garcia Tena, unico representante en toda la provincia de Córdoba. Venta de maderas en la dehesa de Quemadillas.

En subasta que se verificará a las doce del día 2 de Setiembre próximo, ante el Escribano D. Manuel Barranco y Lopez, calle de Sta. Clara, núm. 24, y el Administrador de dicha finca, se venden 684 álamos blancos de varios gruesos y tamaños, para cortar en la manguante de la luna del mes de Agosto, divididos en seis lotes, en esta forma:

Table with 3 columns: Número de pies, Tipo para la subasta, and Price. Rows include Primer lote (444, 4.032), Segundo (60, 3.378), Tercero (59, 2.337), Cuarto (64, 2.774), Quinto (24, 7.102), Sexto (160, 4.270), and TOTALES (684, 23.893).

Córdoba 2 de Agosto de 1865. — El Administrador, Rafael de Flores. 40-3

Venta. La de una casa en la calle de Trascastillo núm. 47. En la misma casa vive su dueño, con quien se tratará. 8-2

Paja. Se vende en el cortijo de Miguel Talin, por carretadas, a precio arreglado: para tratar, plazuela del Petró, núm. 9.

Arrendamiento. Se arrienda desde el día el establecimiento de barbería situado en la calle del Santo Cristo núm. 3. En el mismo vive su dueño con quien se tratará. 4-2

Cupones. Los de la Deuda pública que fueron presentados en la Tesorería de Hacienda pública de esta provincia para su cobro, han sido declarados legítimos y devueltos por la Dirección del ramo, pudiendo los interesados presentarse desde luego a hacerlos efectivos. 4-2

Arrendamiento. Se arrienda desde el día la casa Compás de S. Agustín, núm. 46. Para tratar de su renta y condiciones, calle del Liceo, núm. 36. 4-2

Pérdida. Desde la estación del ferro-carril a la calle de la Concepción, se han extraviado seis llaves pequeñas, cada una con un papelito con su número. La persona que las haya encontrado se servirá entregarlas en la citada calle de la Concepción, núm. 46, donde se le gratificará. 4-2

Subarriendo. Se subarrienda desde el día una bonita casa, a propósito para un establecimiento, en la calle de San Fernando, núm. 48. En la del Cister núm. 42, darán razón. 8-2

Arrendamiento. Se arrienda desde el día el local que fué convento de Santa Inés, de esta ciudad. Las personas que les acomode verlo, acudirán a la Comisaría de guerra de esta provincia, calle de San Alvaro, núm. 40.

Nueva fábrica de jabón duro de los señores D. Rafael y D. Antonio Buzo, calle de Alfaro núm. 26.

Jabón duro, blanco y jaspeado de pinta azul y castaño de superior calidad. Venta al por mayor y menor, su precio 40 rs. arroba. Expediciones a todos puntos.

Arrendamiento. Desde el día se arrienda el todo ó parte de una casa en Santa Ella perfectamente obrada, acristalada y con persianas, por el tiempo que convenga. Se avisa a las muchas personas que concurren a aquellos celebrados baños para que en caso de que les convenga se dirijan a su dueño D. Rafael Fernandez de Córdoba, que vive en esta ciudad, calle Puerta del Perdón núm. 28.

Grandes remesas de Petróleo ó aceite mineral se acaban de recibir en el almacén calle del Ayuntamiento números 14 y 16.

Sillones de comedores, bancas, banquetas y mesas de varias clases. Calle Arco Real núm. 15 informarán.

DEPOSITO DE MAQUINAS AGRICOLAS

AMERICANAS E INGLESAS.

DAVID B. PARSONS, Propietario.

CALLE DEL PRADO, NÚM. 4, MADRID.

Han llegado al depósito las segadoras americanas, con brazo mecánico, de Wood, perfeccionadas y adaptadas para España, que tanta aceptación han tenido el año pasado. Su precio, 3,800 reales.

Hay también un surtido grande de todos los instrumentos para las faenas del campo, a precios que los ponen al alcance de todos.

Ubico agente en España para la venta de los arados y demás productos de los reputados fabricantes Sres. Howard, de Bedford (Inglaterra).

GRAN DEPOSITO

de materiales gallegos, recibidos directamente de numerosas fabricas.—Córdoba, plaza del Gran Capitán número 14, esquina a la de Gondomar.

Suela fina de 46 y 48 libras cuero.

Table with 2 columns: Item and Price. Rows include Id. de arroba, Id. gruesa, Becerros de una libra (Id. de 2, 4, 6, 8, 10, 12), and Baquetas de 6 y 7 lbs.

GRAN BARATO.

En el depósito de sillas y butacas inglesas de los Sres. Benitez y Compañía, calle Ambrosio de Morales núm. 3, se realizarán estas desde hoy 11 del corriente al precio de factura, con 5 por 100 de descuento.

- Butacas con estribo, de 440 rs. a 400. Id. sin id., de 430 a 90. Sillas para niños, de 38 a 26. Id. de sala, de 360 rs. docena a 260. Id. id., de 300 id. a 240. Sillas costureras, de 400 id. a 340.

MARAVER E HIJO,

calle Arco Real núm. 4, casa que antes fué del Excmo. Sr. Marqués de Cabrinana.

Venta de productos de la Fábrica.

Botellas de cuantos licores se pidan, a 20, 15 y 6 rs. cada una, según su clase. Cerbeza de excelente calidad, ya se tome por mayor ó menor, a 2 reales botella grande, y 1 la chica. Gascoza superior al mismo precio que la cerbeza. Botellas de jarabes para refrescos, de grosella, frambuesa, zarzaparrilla, etc., a 8 rs. cada una y a 16 de las dos primeras clases. Vinos generosos de todas clases extranjeros y del país, desde 20 a 4 rs. botella. Agua de Seltz a 4 real botella grande.

Artículos de su cosecha.

Vinagre superior, a 16 rs. arroba. Aceitunas en salmuera, a 32 cuartos celemin. Aceite superior, a 46 rs. arroba. Aguardiente anisado de 18 grados, a 44 rs. arroba. Meloja, a 48 rs. arroba. Miel blanca de romero, a 80 rs. arroba. Las aceitunas se venden también en la calle de los Cidros núm. 11 y calle Puerta del Osario núm. 35.

Rob Boyveau Laffeteur.

Los médicos de los hospitales recomiendan el ROBOUYVEAU LAFFETEUR: es el único autorizado por el Gobierno y aprobado por la Real Sociedad de Medicina, garantizado con la firma del doctor Giraudeau de St. Gervais, médico de la facultad de Paris. Este remedio, de muy buen gusto, y muy fácil de tomar con el mayor sigilo, se emplea en la marina real hace más de setenta años, y cura en poco tiempo con pocos gastos, y sin temor de recaídas, todas las enfermedades sífilíticas nuevas, inveteradas ó rebeldes a mercurios y otros remedios, así como los empeines y las enfermedades cutáneas.

Table with 3 columns: Disease and Treatment. Rows include Herpes, Gota, Catarros de la vegiga, Palidez, Abcesos, Marasmo, Tumores blancos, Asmas nerviosas, Ulceras, Sarna degenerada, Reumatismos, Hipocondria, Hidropesia, Mal de piedra, Sífilis, Gastro-enteritis, Escrófulas, Escorbuto.

Precios 70 rs., 38 rs. y 20 rs.—Para la venta al por mayor, en Cádiz, calle de S. Francisco núm. 13, A. Taconet, depositario general.—Venta al por menor en Córdoba, Sra. viuda de Avilés y Cano.—Sevilla: Francisco G. Otero, Sra. viuda de Troyano.

ENFERMEDADES DE LOS OJOS.

Cien años hace que se descubrió la POMADA anti-oftálmica de la viuda, FARNIER.

Desde entonces se hace un consumo extraordinario de este remedio, y se obtienen curas maravillosas.

Se emplea para la debilidad de la vista que reconozca por causa la vejez, los trabajos etc.

Ventas al por menor en Córdoba, Sra. viuda de Avilés y Cano. En Sevilla, Sr. D. Francisco G. Otero y Sra. viuda de Croyan.

Venta. A voluntad de su dueño se enagenan, juntas ó separadas, las fincas que a continuación se describen, situadas todas en el término de la que fué villa de Santa María de Prusiera.

Una suerte de cabida de dos fanegas de tierra, pobladas de avellanar y parte de monte, en el pago de los Molinos, la cual tiene el aprovechamiento de un día de agua para su riego que es el viernes de cada semana, y linda por L. con la Vereda que linda al río Guadiato, por P. con el arroyo, por N. con tierras de los Molinos y por S. con avellanar de la Iglesia parroquial de dicha villa.

Otra suerte de monte y pinar, compuesta de tres fanegas de tierra, sita en el pago del Ballestón, que linda por L. con las Cocheras, por P. con tierras de los Sres. Ejaridos, por N. con tierras de los Sres. Estaqueros y D. Francisco Ruiz y por Sur con las referidas Cocheras.

Otra también de pinar y monte, de cubida de dos fanegas de tierra, en el pago de la Cruz de la Vereda, que linda por L. con la huerta de Pino, por N. con la colada Real y por P. y S. con tierras de D. Francisco Ruiz.

Otra compuesta de ocho fanegas de tierra, pobladas de monte y pinos, sita en el pago del Salado, linda por L. con terreno de Catalina Diaz, por P. con otro de Beneficencia, por N. con el Salado y por S. con una suerte de Castañar de Manuela e Isa el Hurtado.

Y otra asimismo de pinar y monte, que se compone de dos fanegas de tierra, en el pago de Valde-espinos, y linda por L. y P. con tierras de los Sres. Estaqueros y por N. y S. con otras del D. Francisco Ruiz.

Para tratar de su precio y formalizar en su caso la venta está facultado el Procurador don Antonio Gonzalez Aguilar, quien facilitará las noticias que se deseen.

Venta. A voluntad de su dueño se vende la casa núm. 44 de la calle de Fernando Colon, antes de la Ceniza, es de procedencia particular y libre de todo gravamen: para tratar de su ajuste, con D. Antonio Narvaez, platería de la cuesta de Lujan.

La moda elegante, contiene los dibujos más elegantes de las modas de Paris, modelos de trabajos a la aguja, de tapicerías en colores, crochets, etc.

Se publica un número todos los domingos. Precio de suscripción, un año 160 rs. seis meses 80 rs. tres meses 48 rs. Se suscribe en el despacho del diario DE CORDOBA calle de San Fernando núm. 34.

Depósito de pianos. En la calle de Comedias núm. 25 se ha recibido un nuevo surtido de pianos verticales y oblicuos, los cuales se darán a precios sumamente baratos. En dicho depósito se cambian por otros ya usados, y también se alquilan.

Carbon de piedra. Se vende en la estación del ferro-carril a 7 rs. quintal, muy bueno para fragua y máquinas de vapor. En casa de D. Mariano Mogrovejo, calle del Gran Capitán, darán razón. 8-3

Venta. En la Notaría de D. Juan Manuel del Villar, calle del Retoj, número 8, se tratan en venta juntas ó separadamente las casas números 58 y 40, calle del Liceo de esta ciudad. Las personas que tengan interés en adquirir las, pueden entenderse con dicho señor. 4-4

Piedra sillería, mampuesto y ladrillos. Se venden dentro y fuera de puertas. Calle Arco Real núm. 15 informarán.

Pildoras vegetales de

Gauvin, Farmacéutico químico de la Escuela superior de Paris. Arc. de Triomphe, 10, Paris.

Estas pildoras son digestivas, tónicas y depurativas; por su eficacia y el fácil empleo que presentan, son en su especie el mejor purgante para combatir el constipado, destruir los humores y la acritud de la sangre, así como para recuperar la armonía en las funciones vitales.

Entrando en su composición sustancias vegetales, tienen la propiedad de rehabilitar los intestinos y purgar sin fatigar el estómago ni debilitar ningún órgano. No exigen régimen ni bebida alguna especial, y por consiguiente constituyen el más cómodo y eficaz de todos los purgantes conocidos; se recomiendan a menudo y con éxito en las enfermedades agudas y crónicas como gastritis, asmas, catarros, dolores, obstrucciones, empeines, jaqueca, escrófulas, etc. etc. El mérito de estas pildoras puede reducirse a estas dos palabras: restablecimiento ó conservación de la salud.

Venta únicamente al por mayor dirigirse en Cádiz, calle de San Francisco núm. 13, a D. A. Taconet, depositario general.

Arrendamiento. El de una prensa aceitera de carga mayor, en la Villa de Adamuz, con sus correspondientes aclaradores, bodega y demás accesorios, dentro de la población: para su ajuste, en la calle de Sta. Maria de Gracia 407, D. Antonio Castañeira, su dueño, enterará de todos sus pormenores. 4-4

Venta. Se vende una colección de alanos de prensa, legítimos, de tiempo de un año. En el tinte químico del Portillo, calle de las Cabezas, darán razón. 4-4

Venta. Se vende en subasta que tendrá lugar el 20 del corriente a las 11 de su mañana, en la Notaría de D. Federico Barroso, plazuela de S. Miguel núm. 4.º, la huerta nombrada Chiquilla, sita en el ruedo y término de esta Ciudad, pago del Marrobbial, con varios árboles frutales, pozo abundante y buen edificio. 4-4